

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya, serta berdasarkan rumusan masalah dan tujuan penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan diantaranya:

1. *Idarah* di masjid Al-Falah Palingkau terbagi menjadi dua yaitu *idarah binail maadiy (physical management)* dan *idarah binail alruhiy (functional management)* dimana fungsi *idarah* keduanya dapat dikatakan belum semuanya berjalan dengan baik. *Idarah binail maadiy* terkait dengan manajemen secara fisik masjid seperti kepengurusan masjid Al-falah Palingkau mempunyai struktur dan tugas pengurus yang belum jelas sehingga dalam pelaksanaan tugasnya tidak dapat dikerjakan pada bidangnya masing-masing. Selain itu dalam hal kebersihan masjid juga mempunyai petugas khusus untuk merawat dan membersihkannya. Dalam pengaturan keuangan masjid telah diatur oleh bendahara umum melalui buku catatannya serta dalam hal administrasi masjid Al-falah Palingkau mempunyai beberapa catatan penting. Disamping itu dalam *idarah binail alruhiy* di masjid Al-falah Palingkau juga telah dilaksanakan, mengenai dengan pengaturan pelaksanaan fungsi masjid sebagai tempat pembinaan umat, yaitu masjid dijadikan sebagai pusat

pembangunan umat dan kebudayaan Islam, yang dilakukan pengurus masjid yaitu dengan membuat jadwal imam, khatib dan muadzin shalat jum'at, majelis taklim, dan perayaan hari besar Islam.

2. *Imarah* di masjid Al-falah Palingkau dapat dikatakan berjalan cukup baik dengan menerapkan fungsi manajemen di dalam setiap kegiatan yang dilaksanakan seperti shalat berjamaah lima waktu, penerimaan zakat, kegiatan zikir, syiar agama seperti majelis taklim dan amalan-amalan yang dilakukan di malam jum'at.

B. Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti memberikan saran dan masukan untuk pengurus masjid mengenai manajemen masjid yang didalamnya termuat pembahasan *idarah* dan *imarah* masjid agar menjadi lebih baik kedepannya. Adapun saran yang penulis berikan sebagai berikut:

1. Perlu adanya papan pengumuman yang diletakan di bagian luar atau dalam masjid yang berikan informasi baik kegiatan ataupun pengeluaran dana masjid agar masyarakat dapat mengetahuinya
2. Perlu adanya donatur tetap untuk masjid Al-falah agar dana yang didapatkan bisa digunakan untuk perbaikan ataupun membeli keperluan dan perlengkapan masjid

3. Perlu adanya pembentukan kegiatan pendidikan anak-anak atau taman pendidikan Alqur'an (TPA) agar anak-anak sekitar dapat mendapatkan pelajaran alqur'an di masjid Al-falah
4. Perlu dibentuknya remaja masjid Al-falah agar dapat mengembangkan kegiatan positif untuk para remaja di daerah tersebut.